

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan pada bab sebelumnya maka kesimpulannya sebagai berikut:

- 1 Keberagamaan santri di Ma'had Al-Ittihad Al-Islami Camplong dalam kategori tinggi. Hal ini sejalan dengan analisis data yang diperoleh yaitu nilai rata-ratanya adalah 41,92 termasuk kategori tinggi berada pada interval 33-42.
- 2 Perilaku *Bullying* santri Ma'had Al-Ittihad Al-Islami Camplong Sampang dapat dalam kategori rendah. Hal ini sejalan dengan analisis data yang diperoleh yaitu nilai rata-ratanya adalah 49,96 termasuk kategori tinggi berada pada interval 29-50.
- 3 Ada kolerasi negatif yang sangat signifikan antara keberagamaan santri dengan perilaku *Bullying* santri Ma'had Al-Ittihad Al-Islami Camplong Sampang Madura. Setelah dilakukan penelitian diperoleh hasil koefisien korelasi  $-0,424^{**}$  dengan taraf signifikansi 0.001. Artinya ada hubungan negatif yang sangat signifikan antara keberagamaan santri dengan perilaku *Bullying*. Semakin tinggi keberagamaan santri maka semakin rendah perilaku *Bullying*, begitupula sebaliknya semakin rendah keberagamaan santri maka semakin tinggi perilaku *Bullying*.

## A. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka peneliti mengajukan saran-saran yang dapat digunakan sebagai berikut:

### 1. Bagi Para Ustadz/Ustadzah

Bagi para ustadz/ustadzah sebaiknya meningkatkan pengawasan dan bimbingan etika kepada santri agar tidak terjadi perilaku *Bullying* sekecil apapun. Pengawasan ustadz dan ustadzah disini dapat dilakukan ketika santri didalam kelas maupun diluar kelas.

### 2. Bagi Orang Tua

Bagi para orang tua sebaiknya menciptakan suasana keluarga yang rukun dan damai karena salah satu penyebab anak melakukan perilaku *Bullying* salah satunya adalah keluarga yang tidak rukun. Selain itu sebaiknya orang tua senantiasa memantau perilaku anak khususnya ketika di pesantren, pemantauan disini tidak harus orang tua berada di pesantren dua puluh empat jam melainkan adanya kerja sama dengan ustadz/ustadzah atau pihak karyawan di pesantren.

### 3. Bagi Para Santri

Bagi para santri sebaiknya menyibukkan diri dalam aktivitas yang positif misalnya mengikuti ekstrakurikuler supaya tidak disibukkan dengan melakukan perilaku *Bullying* karena santri yang disibukkan dengan aktivitas positif tidak akan punya waktu melakukan tindakan perilaku *Bullying*.

#### 4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi penelitian selanjutnya sebaiknya ketika pengambilan sampel memperhatikan umur atau daerah asal responden agar penjelasan yang dipaparkan lebih mendalam terkait perilaku *Bullying* serta agar hasil penelitian yang diperoleh lebih bervariasi.

#### B. Penutup

Berdasarkan pemaparan diatas maka skripsi ini dapat dinyatakan telah selesai. Dan peneliti sangat menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna, baik dari sisi tata bahasa dan penyusunannya namun peneliti berharap semoga penelitian ini bermanfaat untuk pembaca dan peneliti.